

RESUMEN

El trabajo de investigación trata sobre los rasgos psicológicos que caracterizan a las personas que contrajeron matrimonio entre las edades de 15 a 23 años de la ciudad de Tarija.

La hipótesis de trabajo planteado es que los rasgos psicológicos que caracterizan a esta población presentan una personalidad tímida acompañada de poca fuerza del súper yo, con altos niveles de ansiedad, con una depresión leve, con una autoestima baja y con cambios notables en los aspectos comunicacionales, sociales, sexuales y expresión de afecto.

El marco teórico refiere a los aspectos inherentes a las características psicológicas de los individuos, en este caso jóvenes que atraviesan por situaciones tales como la depresión, ansiedad, autoestima baja, relaciones sociales, vida juvenil.

La metodología empleada ha sido la siguiente: en relación al área, corresponde al área clínica, es de tipo diagnóstico – descriptivo porque a partir de una buena batería de tests psicológicos seleccionados, los cuales se aplicaron a toda la muestra objeto de estudio. Descriptivo por que los datos obtenidos, se obtuvo una información respecto a los rasgos psicológicos, así mismo es un estudio de tipo exploratorio porque es la primera vez que en la ciudad de Tarija se realiza una investigación respecto a los rasgos psicológicos de las personas que contrajeron matrimonio entre las edades de 15 a 23 años. Para el tratamiento de los datos obtenidos se utilizó el método cualitativo y cuantitativo.

La muestra está conformada por setenta jóvenes que han contraído matrimonio entre los 15 y 23 años de edad de la ciudad de Tarija.

Los instrumentos y técnicas empleados son los siguientes la entrevista semi estructurada con preguntas cerradas, el inventario 16 PF de Catell, el test de autoestima 35 B, test de Ansiedad de Rojas, test de Depresión de Beck II y un

cuestionario de elaboración propia para conocer algunos aspectos que engloban la relación de pareja en su medio ambiente.

A la conclusión de que arriba es la siguiente: los rasgos psicológicos que caracterizan a estos jóvenes matrimonios están definidos con una ansiedad leve, presencia de depresión, con baja autoestima e inestabilidad emocional acompañada de timidez y poca fuerza del súper yo, por otra parte las relaciones sociales y de pareja sufren problemas como la falta de comunicación, insatisfacción sexual , y que estos factores psicosociales están sujetos a un permanente deterioro a medida que transcurre el tiempo de convivencia de la pareja.